

*Caminamos para conocer mejor nuestro entorno,
para así quererlo más
y defenderlo con más fuerza*

**Domingo 14 de abril
de 2024**

**Caminata Uniendo Pueblos 3 (Cercedilla-
Navacerrada-Collado Mediano)**

Saldremos a las 10.00 hs. de la estación de tren de Cercedilla, caminaremos hacia el pueblo de Navacerrada desde donde caminaremos hasta la estación de tren de Collado Mediano.

(Los detalles de la marcha están en el folleto)

Caminata

Organiza: *ecologistas en acción*
Sierras de la Comunidad de Madrid



<https://www.facebook.com/eeamadridsierras> <https://twitter.com/EeASierrasCM> sierra.madrid@ecologistasenaccion.org

La foto del fondo es de la anterior caminata por la línea de mojones históricos entre Alpedrete y Guadarrama

CAMINATA UNIENDO PUEBLOS 3
(Estación de tren de Cercedilla –
Navacerrada – estación de tren de
Collado Mediano).



Domingo 14 de abril de 2024



La idea que mueve las caminatas “uniendo pueblos” es recuperar el uso de los caminos y sendas rurales que comunican nuestros municipios. En este caso uniremos los de Cercedilla, Navacerrada y Collado Mediano.

Recorrido:

Saldremos a las **10:00 horas** de la **estación de tren de Cercedilla** (Calle Emilio Serrano). Se puede llegar en el tren que sale de Atocha a las 8:30 y llega sobre las 9:52 horas. También es posible coger el autobús de la línea 684 desde Moncloa a las 08:20 horas para llegar sobre la hora de inicio de la caminata.

Tras atravesar la localidad de Cercedilla, así como el arroyo de la Teja y el río Pradillo, saldremos del pueblo por la Avenida Francisco Ruano, siguiendo la ruta marcada como **camino de Santiago madrileño** con flechas amarillas. Este nos llevará hasta la Fonda Real atravesando la carretera de subida al Puerto de Navacerrada. Atravesaremos la localidad de Navacerrada para bordear su embalse hasta la urbanización Reajo del Roble desde donde subiremos ligeramente por las laderas del cerro del Castillo hasta el collado de Roblepoyo. Desde allí descenderemos bruscamente por la verdea de Roblepoyo hasta la localidad de Collado Mediano y su estación de tren. Procuraremos llegar a nuestro destino para que quien lo necesite coja el tren en dirección Madrid Atocha que debería pasar sobre las 13:41 por Collado Mediano. Sobre las 14:11 horas pasa el tren en dirección Cercedilla. Los autobuses de la línea 683 desde Collado Mediano a Madrid salen a las 13:30 y 15:30 horas.



Se estima una duración del recorrido de unas **tres horas** excluyendo las paradas.

La marcha está organizada por **Ecologistas en Acción Sierras de la Comunidad de Madrid**. Podrán acompañarnos quienes lo deseen, por su cuenta y riesgo, siguiendo normas de respeto.

Advertencias:

Se trata de una marcha de **dificultad media-baja**, el recorrido son sólo unos **12 kilómetros** con desniveles no muy acusados, salvo el descenso a Navacerrada y el descenso final desde el collado de Roblepoyo. Se atravesarán diversas zonas pedregosas. Por todo ello se recomienda traer **botas de montaña**, así como bastones, un litro de agua o más, algo de comida y ropa adecuada en función del tiempo (sombrero, chubasquero,...).

Algunas referencias naturales, históricas y reivindicativas de las que hablaremos durante la ruta:

En esta ruta recorreremos zonas correspondientes al piso basal de la sierra de Guadarrama, donde encontramos **robledales, prados para ganado y pinares de repoblación**. Es un terreno antropizado, que aun así cobija una importante diversidad de especies, destacando los pájaros de bosque y los insectos, aunque también podemos encontrar mamíferos como ardillas o corzos. Los terrenos que atravesaremos se encuentran fuera de los límites del Parque Nacional de la sierra de Guadarrama, pero se encuentran dentro de otras figuras de protección como la Reserva de la Biosfera de la Sierra de Guadarrama.



Los **caminos**, además de ser un rico patrimonio cultural y social, y unos lugares para el paseo y el disfrute de la naturaleza y de los paisajes rurales y naturales, son también funcionales para desplazarse entre nuestros pueblos a pie. Además consideramos que en el futuro próximo serán cada vez más necesarios, cuando, la realidad nos imponga incrementar nuestros desplazamientos andando. Queremos dejar patente que es posible usarlos y no solo para caminatas de recreo. Entre las plazas de nuestros pueblos las distancias suelen estar en torno a los cinco kilómetros. Una distancia que se puede recorrer caminando en una hora. Ese tiempo es el que se tarda entre Cercedilla y Navacerrada, siendo más breve que el trayecto en transporte público que supondría tener que transbordar en Collado Villalba, no existiendo conexión directa entre ambos municipios, a pesar de que por ejemplo el centro de salud de urgencias de referencia de Navacerrada es el centro de salud de Cercedilla. También las

conexiones directas entre Navacerrada y Collado Mediano son reducidas, no existiendo en días festivos. La **necesidad urgente de reducir nuestra dependencia del automóvil privado**, del consumo de gasolina y la emisión de gases de efecto invernadero hace necesario plantearse un fortalecimiento del transporte público colectivo y de medios alternativos como la bicicleta o caminar.

Durante la ruta atravesaremos las laderas del **Cerro del Castillo** (1.334 metros), envidiable mirador poco conocido de la línea de cumbres de la sierra de Guadarrama. Este cerro y sus pinares de repoblación sufrieron un cruento **incendio en julio de 2022**. Recordaremos los hechos y valoraremos el proceso de restauración iniciado en el que se usó maquinaria pesada y se retiró de forma excesiva vegetación superviviente del incendio facilitando la erosión de los frágiles y pendientes suelos.



También tendremos ocasión durante la ruta para reflexionar sobre la **gestión del agua**, contemplando el embalse de Navacerrada, actualmente gestionado por el canal de Isabel II y construido ante la expansión urbanística en los pueblos de la Sierra en los años 60 y 70 del siglo XX.